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Chères Pérenchinoises, chers Pérenchinois, 

C’est avec une grande satisfaction que je m’adresse à vous aujourd’hui pour 

célébrer un moment important dans le développement commercial de 

notre belle ville de Pérenchies. 

Le tissu économique local est au cœur de notre identité, et c’est avec un 

engagement fort que nous, élus du groupe majoritaire, travaillons sans 

relâche pour le renforcer.

Le mot de Monsieur le maire
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L’annonce de l’implantation d’une boulangerie-pâtisserie en lieu et place de la « Toque gourmande » n’est pas 

simplement le résultat du hasard, mais bien le fruit d’une vision et d’une détermination partagées. En ma qualité de 

maire, j’avais promis de m’opposer à toute destination autre que celle d’un métier de bouche sur ce site, conscient 

de l’importance de préserver nos traditions culinaires et de promouvoir l’artisanat local.

Je tiens à rendre hommage aux élus du groupe majoritaire qui ont déployé des efforts considérables pour permettre 

et faciliter cette transition. Leur engagement en faveur du commerce local ne connaît pas de limites, et c’est grâce à 

leur collaboration exemplaire que Pérenchies continue d’évoluer dans une dynamique positive.

Je souhaite également exprimer ma gratitude envers Rudy Platteeuw, Conseiller municipal délégué au commerce, 

pour son implication remarquable et sa défense acharnée de notre ville auprès du tribunal de commerce. Sa 

détermination a été un pilier essentiel dans la concrétisation de ce projet, et nous lui sommes redevables de cette 

victoire pour notre communauté.

Nous ne nous arrêterons pas là. Pérenchies continuera de soutenir le commerce, l’artisanat et l’entreprenariat. Ce 

site accueillera prochainement un second commerce de bouche, renforçant ainsi notre engagement en faveur d’une 

diversité commerciale qui reflète les besoins et les aspirations de notre population.

Ensemble, nous veillerons à ce que Pérenchies reste un lieu où l’économie locale prospère, où les artisans 

s’épanouissent, et où les entrepreneurs trouvent un terreau fertile pour leurs projets. 

Merci à vous tous pour votre confiance et votre soutien continu dans cette belle aventure qu’est le développement 

de notre ville.

        
        Karim Louzani,
        Maire de Pérenchies
        Conseiller métropolitain
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Photos et informations

La remise de médailles au sein de la JAP - Dimanche 18 février 2024.

Le carnaval du RPE
Mardi 20 février 2024

Les actions du CAL liées à la 
prévention santé - Mardi 6 
février 2024.

Résidence Autonomie « Marguerite - Marie NUYTS » ( Sapins Bleus )  

 72, rue du Général Leclerc à Pérenchies 
 

)) 06 12 67 43 48 ou 06 08 06 59 03  
                 Seuls les boissons et sandwichs vendus par le club sont autorisés,  vous remerciant de votre compréhension . 

Brigitte Liso, Députée, en visite 
au collège Jacques Monod. 
Vendredi 9 février 2024

La soirée cabaret d’Inci’dance - Samedi 3 février 2024.
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Etendre les actions liées à l’enfance, à l’éducation et à la Etendre les actions liées à l’enfance, à l’éducation et à la 
jeunessejeunesse

Le bien-être des jeunes est au coeur des préoccupations avec 
pour objectifs de favoriser l’accès aux structures d’accueil, de 
soutenir la parentalité et d’adapter les modes de garde.

Moderniser et dynamiser le centre-villeModerniser et dynamiser le centre-ville

Le développement du commerce local et l’attractivité du 
centre sont importants pour maintenir le bien-vivre ensemble.

Permettre l’accès aux pratiques sportivesPermettre l’accès aux pratiques sportives

Il s’agit ici de donner la possibilité aux Pérenchinois de 
pratiquer un sport en toute sécurité, dans de bonnes 
conditions en développant des sites accessibles à proximité 
des écoles.

S’engager sur la problématique de l’environnementS’engager sur la problématique de l’environnement

Optimiser les énergies pour réduire les factures et l’empreinte 
carbone est l’objectif principal.

Renforcer la sécurité dans la communeRenforcer la sécurité dans la commune

Pérenchies se veut être une ville où l’on se sent en sécurité.

Informer les Pérenchinois et les inclure dans les réflexionsInformer les Pérenchinois et les inclure dans les réflexions

Il est nécessaire de co-construire l’avenir de Pérenchies avec 
les habitants.

Apporter des services spécifiques et un soutien à ceux qui en Apporter des services spécifiques et un soutien à ceux qui en 
ont besoinont besoin

Être aux côtés des publics vulnérables est une des priorités.

Partager des moments conviviaux au travers de cérémoniesPartager des moments conviviaux au travers de cérémonies

Les événements municipaux et associatifs permettent de 
resserrer les liens et de favoriser les échanges. 

Améliorer les conditions de travail des agents municipauxAméliorer les conditions de travail des agents municipaux

Les agents sont indispensables à la bonne marche du service 
public. 

ROB : les grandes orientations municipales pour 2024Vie Vie 
municipalemunicipale

*Végétaliser les cours d’école ;
*Rénover les huisseries ;
*Créer un espace sportif ;
*Améliorer les conditions d’accueil  
au Typhanon ;
*Poursuivre la gratuité des études 
dirigées et le dispositif de tarification 
sociale pour la cantine ;
*Organiser des voyages de classes ;
*Lutter contre le harcèlement.

*Requalifier la rue Henri Bouchery ;
*Restaurer la salle des fêtes ;
*Sécuriser les berges des étangs 
Agache.

*Aménager le stade Agache ;
*Valoriser les actions Terre de Jeux 
2024 ;
*Créer un espace sportif au coeur 
des écoles.

*Procéder à l’extinction partielle de 
l’éclairage public ;
*Tester les leds bleues sur un axe 
stratégique ;
*Rationnaliser la consommation de 
chauffage dans les bâtiments.

*Recruter un agent en police 
municipale ;
*Remplacer des caméras de 
viédoprotection et étendre le 
dispositif ;
*Lutter contre l’insécurité routière.

*Renouveler le CMJ ;
*Organiser des réunions publiques 
avec les comités de quartiers.

*Organiser des événements pour les 
aînés ;
*Elargir les actions sociales par le 
biais du CCAS.

*Réorganiser la cérémonie des 
voeux ;
*Célébrer le 80ème anniversaire de la 
Libération de Pérenchies ;
*Reconduire la fête de Marie Groëtte 
et celle de la petite enfance ; 
*Soutenir les associations.

*Améliorer l’organisation de travail ;
*Développer la communication 
interne ;
*Renforcer les équipes ;
*Poursuivre les investissements en 
matériels.

Lors de la séance du conseil municipal qui s’est déroulée le 1Lors de la séance du conseil municipal qui s’est déroulée le 1erer février dernier, le Rapport d’Orientation Budgétaire  février dernier, le Rapport d’Orientation Budgétaire 
(ROB) était notamment à l’ordre du jour. Il a donné lieu à un débat qui a pour but de préparer l’examen du budget. (ROB) était notamment à l’ordre du jour. Il a donné lieu à un débat qui a pour but de préparer l’examen du budget. 
Les orientations politiques et financières s’articulent autour de 9 axes.Les orientations politiques et financières s’articulent autour de 9 axes.
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La ville compte 4 comités de quartiers qui ont été relancés en fin d’année La ville compte 4 comités de quartiers qui ont été relancés en fin d’année 
2023 après quelques ajustements apportés à leur fonctionnement. Suite 2023 après quelques ajustements apportés à leur fonctionnement. Suite 
à des démissions, certains comités ont besoin d’être renforcés. On vous à des démissions, certains comités ont besoin d’être renforcés. On vous 
explique ici les modalités de dépôt de candidatures.explique ici les modalités de dépôt de candidatures.

Les comités de quartiers sont des groupes de réflexion où des projets 
collectifs sont élaborés. C’est un lieu d’information et de concertation. 
Chaque comité est composé de 10 habitants dont un habitant référent 
qui assure le lien avec la mairie. Un élu référent participe également aux 
réunions sur invitation du comité.

Dans le cadre de la mise en place des comités en 2022, un tirage au sort 
avait été effectué quand plus de 10 candidatures sur un secteur étaient 
parvenues. Les Pérenchinois non retenus ont été inscrits sur une liste 
d’attente. Il seront invités à rejoindre leur comité s’il manque des membres.

Sur les 4 comités de quartiers, 3 ont besoin d’être complétés : les secteurs de 
la Prévôté n°1, l’Europe n°2 et Agache n°3. Si vous souhaitez déposer votre 
candidature, il vous suffit de remplir et de déposer en mairie le coupon-
réponse ci-dessous avant le 18 mars 2024 avant le 18 mars 2024 - Il est également disponible sur 
le site Internet de la ville.

Comités de quartiers : appel à candidaturesComités de quartiers : appel à candidatures

Dépôt de candidature - comités de quartiers - A déposer en mairie - Pôle CEDAPDépôt de candidature - comités de quartiers - A déposer en mairie - Pôle CEDAP

Nom : ........................................................................... Prénom : ..........................................................................................................................

Adresse : ...................................................................................................................................................................................................................

Mail : ....................................................................... Téléphone : ..........................................................................................................................

Quartier :     1       2       3              Merci d’entourer le secteur dont vous dépendez.

Les informations recueillies sur ce formulaire sont enregistrées dans un fichier informatisé par Monsieur le Maire pour recueillir les coordonnées des candidats, et seulement à 
cette fin. Les données collectées seront communiquées aux seuls services municipaux gérant ce dossier. Les données sont conservées pendant la durée des comités de quartiers. 
Vous pouvez accéder aux données vous concernant, les rectifier, demander leur effacement ou exercer votre droit à la limitation du traitement de vos données.
Consultez le site cnil.fr pour plus d’informations sur vos droits.
Pour exercer ces droits ou pour toute question sur le traitement de vos données dans ce dispositif, vous pouvez contacter le DELEGUE A LA PROTECTION DE LA DONNEE 
MUTUALISEE, Métropole Européenne de Lille, 2 boulevard des Cités Unies - CS 70043 - 59040 Lille Cedex - dpd-mutualises@lillemetropole.fr
Téléphone fixe : 03 20 21 29 06. Si vous estimez, après l’avoir contacté, que vos droits « Informatique et Libertés » ne sont pas respectés, vous pouvez adresser une réclamation à 
la CNIL.

En bref...
Quels sont les objectifs des Quels sont les objectifs des 
comités de quartiers ?comités de quartiers ?

*Renforcer le lien social ;
*Mobiliser, impliquer les 
habitants et leur permettre d’être 
force de proposition ;
*Dialoguer ;
*Permettre aux habitants de 
prendre part aux décisions  
concernant leur quartier ;
*Faire remonter les attentes ;
*Aider le conseil municipal à 
prendre les décisions.

Quels sont les sujets abordés ?Quels sont les sujets abordés ?

* Urbanisme ;
* Cadre de vie ;
* Sécurité ;
* Evénementiel, culture, sport ;
* Aménagements ;
* Citoyenneté ;
* Vie économique.

Qui peut candidater ?Qui peut candidater ?

Tout habitant ou commerçant du 
quartier concerné. 

Il faut avoir plus de 16 ans - 
joindre attestation des parents 
pour les mineurs.

Renseignements Renseignements : pôle CEDAP
Tél. 03 20 08 19 41
bernadette.roelens@ville-perenchies.fr
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Comme annoncé dans le bulletin de février, nous vous Comme annoncé dans le bulletin de février, nous vous 
proposons une série d’articles sur le jumelage. Aujourd’hui, proposons une série d’articles sur le jumelage. Aujourd’hui, 
nous vous présentons le projet de séjour en Allemagne qui nous vous présentons le projet de séjour en Allemagne qui 
sera organisé pour cet été 2024.sera organisé pour cet été 2024.

Voilà plusieurs mois que les services municipaux étudient la 
possibilité d’emmener les jeunes à Overath. Pour mener à bien 
cette mission, une délégation pérenchinoise composée de 
Monsieur le maire, de l’adjoint au jumelage, du responsable 
du pôle éducation- jeunesse et du directeur du séjour, s’est 
rendue sur place le mercredi 14 février 2024. Au programme 
de cette journée : visite du site, de l’hébergement et rencontre 
avec les responsables.

Le séjour se déroulera du 13 au 19 juillet 2024. Le programme 
sera diffusé aux familles lors d’une réunion de présentation.

Renseignements : pôle éducation-jeunesse
Tél. 03 20 08 19 18 alexandre.joly@ville-perenchies.fr  

Un séjour à Overath pour cet étéUn séjour à Overath pour cet été

Danièle Lekien, Maire honoraire de Pérenchies, a reçu la Danièle Lekien, Maire honoraire de Pérenchies, a reçu la 
médaille de l’Assemblée nationale et de la ville le vendredi médaille de l’Assemblée nationale et de la ville le vendredi 
23 février dernier au complexe culturel de l’Horloge. 23 février dernier au complexe culturel de l’Horloge. 
Elle a également reçu le diplôme de Maire honoraire.Elle a également reçu le diplôme de Maire honoraire.
Ces récompenses viennent saluer son dévouement pour Ces récompenses viennent saluer son dévouement pour 
Pérenchies tant au niveau associatif que politique.Pérenchies tant au niveau associatif que politique.

Des années consacrées à la Gymnastique VolontaireDes années consacrées à la Gymnastique Volontaire

C’est en 1973 que Danièle Lekien intègre la Gymnastique 
Volontaire et s’inscrit à la formation d’animatrice. Elle devient 
présidente de section en 1974. Elle obtient le diplôme 
d’instructeur en 1977 et celui d’éducateur fédéral en 1980. 
C’est en 1977 que le groupe « Tarentelle » voit le jour. 

Elle est aujourd’hui présidente d’honneur de la GV.

Un engagement pour PérenchiesUn engagement pour Pérenchies

En 1983, Danièle Lekien débute sa vie politique avec un 
mandat de conseillère municipale. Entre 1989 et 2014, elle 
sera adjointe au maire et aura en charge diverses délégations: 
la jeunesse, le CAL, la communication et les aînés.

En 2015, elle accède au poste de maire et met en oeuvre 
plusieurs projets comme la rénovation du restaurant scolaire 
ou le lancement des travaux du complexe culturel de 
l’Horloge. 

Danièle Lekien mise à l’honneurDanièle Lekien mise à l’honneur
La jeunesse, 
un domaine qui lui tient à coeur 
et dans lequel nous pouvons 
compter quelques réalisations :
La signature du premier contrat enfance-
jeunesse avec la CAF.

La création du CCAL en 1984 devenu le CAL 
en 2003 avec l’obtention du label centre 
social.

La construction du Typhanon.

La mise en place des accueils périscolaires 
tout au long de l’année et l’extension de 
l’accueil des enfants pendant toutes les 
vacances scolaires en centres de loisirs, y 
compris les centres sportifs.

La création des écoles du sport avec l’OMJS.

Notons également que titulaire du BAFD et 
responsable du CLEP (Centre de Loisirs des 
Enfants de Pérenchies), Danièle Lekien a été 
sollicitée par la commune pour encadrer un 
centre de loisirs « été ». L’année suivante, 
avec le matériel de camping familial, elle 
organisait les premiers séjours, sous la toile, 
dans une ferme à Deûlemont.

Brigitte Liso, Députée, a remis la médaille de l’Assemblée nationale à Danièle Lekien. 
Karim Louzani, Maire, lui a remis la médaille de la ville et Noël Fruchart, Président de 
l’Association départementale des anciens maires et adjoints du Nord, le diplôme de 
Maire honoraire. En présence de Michel Plouy, Conseiller départemental.
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Inscriptions Inscriptions 
scolaires scolaires 
Le dossier d’inscription scolaire 
pour la rentrée 2024-2025 est 
disponible au pôle éducation-
jeunesse jusqu’au 19 avril 2024.jusqu’au 19 avril 2024.

Tél. 03 20 08 19 34
sarah.clauws@ville-perenchies.fr

Personnes Personnes 
de 65 ans et plus, de 65 ans et plus, 
à vos agendas !à vos agendas !
Le voyage des aînés se déroulera 
le vendredi 31 mai 2024vendredi 31 mai 2024.

Pour y participer, nous vous 
demandons de remplir 
impérativementimpérativement, le coupon 
réponse que vous trouverez sur 
le flyer inséré dans ce bulletin 
municipal.

Nouveau... Un café-concert sera 
organisé le samedi 29 juin 2024, samedi 29 juin 2024, 
après-midi, au complexe culturel 
de l’Horloge.

Tél. 03 20 08 19 14 
emeline.delforge@ville-perenchies.fr

Ducasse Ducasse 
de printempsde printemps
Manèges, croustillons et autres 
friandises seront sur la place du 
Général de Gaulle du 12 au 17 12 au 17 
avril 2024.avril 2024.

Elections CMJElections CMJ
Les élèves de CM1, CM2, 6ème et 
5ème iront aux urnes le vendredi vendredi 
22 mars 202422 mars 2024 en mairie afin 
d’élire les membres du Conseil 
Municipal des Jeunes. 

Rappel : les candidatures sont 
à déposer en mairie avant le avant le 
vendredi 1vendredi 1erer mars 2024. mars 2024.

L’intergénération au programme ! InterInter
générationgénération

Permettre aux jeunes de rencontrer les aînés, échanger et apprendre Permettre aux jeunes de rencontrer les aînés, échanger et apprendre 
voilà les objectifs de l’intergénération qui n’est plus une nouveauté voilà les objectifs de l’intergénération qui n’est plus une nouveauté 
à Pérenchies ! Aujourd’hui, direction la ludothèque qui a accueilli 4 à Pérenchies ! Aujourd’hui, direction la ludothèque qui a accueilli 4 
résidentes des Sapins Bleus.résidentes des Sapins Bleus.

Mardi 23 janvier 2024, Marie-Claude, Francine, Josiane et Monique se 
rendent à la ludothèque pérenchinoise animée par Charlotte et Selvi. 
Le rendez-vous est fixé depuis plusieurs semaines ! Elles ont prévu d’y 
retrouver les élèves de l’école Maria Montessori, encadrés par Sandrine. 

Après un accueil chaleureux, chacun fait connaissance et se lance à la 
découverte d’un jeu. On découvre les règles, le but et les personnages.  
La partie est lancée, c’est du sérieux ! Une q
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CadreCadre
de viede vie

Les Points d’Apport Volontaire sont en service 

La Métropole Européenne de Lille (MEL) met en place progressivement une nouvelle organisation de la collecte des La Métropole Européenne de Lille (MEL) met en place progressivement une nouvelle organisation de la collecte des 
déchets. Des Points d’Apport Volontaire (PAV) sont installés sur le territoire pour accueillir le verre qui ne sera plus à déchets. Des Points d’Apport Volontaire (PAV) sont installés sur le territoire pour accueillir le verre qui ne sera plus à 
mettre dans les poubelles. Toute une page y était consacrée dans le bulletin de février. On fait le point.mettre dans les poubelles. Toute une page y était consacrée dans le bulletin de février. On fait le point.

Le déploiement des Points d’Apport Volontaire (PAV) est réalisé de manière progressive et cohérente sur tout le 
territoire afin d’atteindre 2600 points d’apport volontaire pour les emballages en verre d’ici 2026.  Cette initiative 
s’inscrit dans un objectif national de valorisation des emballages en verre. Pour rappel, les emballages en verre sont 
recyclables à l’infini.

La collecte se fait par le biais de points d’apport volontaire, tantôt enterrés, tantôt aériens, disposés selon des critères 
techniques spécifiques. Chaque point, validé en amont avec la commune, et respectant les contraintes techniques 
et de sécurité, dessert en moyenne 450 habitants dans un rayon maximal de 350 mètres, et est accessible pour 
déposer vos emballages en verre de préférence entre 7h et 22h, tous les jours de l’année. 

Vous avez reçu dans votre boîte aux lettres toutes les informations pratiques relatives aux nouveaux gestes de tri et 
aux nouvelles règles de collecte. 

A compter du 30 janvier 2024A compter du 30 janvier 2024 : déploiement des Points d’Apport Volontaire (PAV) pour le verre. Les particuliers et les 
professionnels sont concernés. Ils sont accessibles et mis en service.

Depuis janvier 2024Depuis janvier 2024, la commune est concernée par l’Extension des Consignes de Tri (ECT) : l’ensemble des emballages 
en plastique (pots de yaourt, barquettes en plastique, tubes de dentifrice et de cosmétique, sacs plastiques et 
surfilmages) doivent être déposés dans le bac ou le sac jaune, en mélange avec les emballages en métal, en papier 
et carton. Cela est à mettre en place dès le changement de votre couvercle de poubelle (jaune). L’opération est en 
cours depuis le 6 février.

Pour toute question :Pour toute question :
contact-dechets@lillemetropole.fr  ou 0800 711 771 (service et appel gratuits).

Composteurs partagésComposteurs partagés
Les référents des composteurs situés aux étangs 
Agache organisent durant la journée du samedi samedi 
23 mars 202423 mars 2024, une permanence sur l’utilisation des 
composteurs - Un bon moyen de vous familiariser 
avec l’outil et de devenir utilisateur !

Eclairage publicEclairage public
Chaque année, des travaux de rénovation de l’éclairage 
public sont prévus dans la ville.

Pour 2022, une aide financière de 19 862,06€ a été 
octroyée par la Métropole Européenne de Lille (MEL) 
à la ville.

Deûlémont, Lompret, Marquette-lez-Lille,
Pérenchies, Quesnoy-sur-Deûle,

Saint-André, Verlinghem, Wambrechies,
Warneton

1717  
MARSMARS
20242024

Rendez-vous devant la mairie Rendez-vous devant la mairie 
entre 9h et 12h pour une petite collation entre 9h et 12h pour une petite collation 

et la distribution du matériel.et la distribution du matériel.
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Des vélos en libre serviceDes vélos en libre service
Forte de l’expérimentation de mise en service de trottinettes électriques et de vélos à assistance électrique menée 
en « semi-floating » dans la ville de Roubaix avec l’aval de la MEL, la Métropole Européenne de Lille a lancé un appel 
pour recenser les communes intéressées pour le déploiement de ce type de service de mobilité sur leur territoire. 

Soixante-huit communes dont Pérenchies ont ainsi intégré l’appel à manifestation d’intérêt mis en place par la MEL. 

L’AMI (Appel à Manifestation d’Intérêt) lancé le 1er mars a permis de désigner 2 opérateurs privés, proposant les 2 
modes, pour une durée de 1 an renouvelable 2 fois (3 ans max).

Au regard de critères définis, un classement 
des opérateurs a abouti à la sélection des 
deux opérateurs autorisés à se déployer sur 
le territoire :
TIER Mobility
LIME 

Ces deux opérateurs déployent leur service 
sur l’ensemble des communes candidates : 
les stations seront mutualisées et les outils 
techniques des opérateurs (GPS dans chaque 
engin et stations géolocalisées) permettront 
de gérer le taux de remplissage des stations 
et à l’usager d’être informé de ce taux.

La ville compte plusieurs espaces qui sont 
matérialisés au sol.

Sécurité : quels projets pour 2024 ? SécuritéSécurité

La police municipale considérée comme la police de La police municipale considérée comme la police de 
proximité a pour mission de garantir le bon ordre, la proximité a pour mission de garantir le bon ordre, la 
sécurité et la salubrité publique. La ville de Pérenchies sécurité et la salubrité publique. La ville de Pérenchies 
compte actuellement 4 agents qui sont sur le terrain pour compte actuellement 4 agents qui sont sur le terrain pour 
effectuer des actions de prévention ou pour verbaliser.effectuer des actions de prévention ou pour verbaliser.

La sécurité aux entrées et sorties des écoles est assurée 
par une présence quotidienne des agents. Des actions 
de sensibilisation auprès des élèves sont proposées en 
partenariat avec les enseignants mais aussi auprès des 
personnes âgées de toute la commune.
 
Pour 2024, les objectifs ont été définis sous l’autorité de 
Karim Louzani, Maire, et du Commandant de la police de 
Lomme. 

L’équipe sera portée à 5 personnes avec possibilité de 
travailler en journée mais aussi tôt le matin ou tard le 
soir. Des moyens complémentaires ont été demandés : 
feux et radars fixes.

La vidéoprotection sera renforcée dans quelques 
zones non couvertes et sensibles puis il y aura un 
déploiement de la vidéoverbalisation après obtention 
de l’accréditation.

Développer l’action en matière de délinquance est 
aussi une priorité pour la municipalité. La création d’un 
CLSPD « Comité Local de Sécurité et de Prévention de la 
Délinquance » regroupant les 2 directeurs des collèges, 
les bailleurs sociaux, la conseillère déléguée aux affaires 
sociales, la police municipale et nationale sous pilotage 
du maire et en présence de l’autorité préfectorale.
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PortraitVieVie
économiqueéconomique

Julie Desorme, esthéticienne, a ouvert son institut à Julie Desorme, esthéticienne, a ouvert son institut à 
Pérenchies en 2020. Elle nous présente son activité qui a Pérenchies en 2020. Elle nous présente son activité qui a 
évolué au cours de ces derniers mois.évolué au cours de ces derniers mois.

Esthéticienne depuis 2016, Julie est passionnée par son 
métier : « J’ai choisi ce métier par passion mais aussi pour 
le bien-être et le plaisir d’embellir nos clientes », explique 
Julie.

L’institut Essentie’L a vu le jour en janvier 2020. Il a d’abord 
été installé à son domicile puis dans une dépendance. Il est 
aujourd’hui dans un local situé au 34 rue Henri Bouchery. 

Emilie a rejoint Julie fin novembre 2023. Elles suivent 
régulièrement des formations pour être « à la pointe des 
dernières nouveautés et proposer un service de qualité ». 

Rendez-vous en ligne sur la plateforme planity
Tél. 07 49 47 40 95. 
Instagram : essentiel_institut
Facebook : Essentie’L

Cercle franco-italienCercle franco-italien

Trans-Mixité-InternationaleTrans-Mixité-Internationale

Le CFIP organise un voyage en Italie par car (transport, 
entrées, guides, chambres, repas et boissons) du 8 au 19 
septembre 2024 inclus.

Découverte des régions : Ombrie, Toscane Marche, 
Lombardie, Emilie-Romagne, Piémont...

Il reste des places disponibles.

Renseignements :
Tél. 06 31 88 10 43
cfip.association59@gmail.com
www.cerclefrancoitaliendeperenchies.e-monsite.com La galette des rois - Janvier 2024.

L’association assurera une permanence au Centre Social CAL Docteur Nuyts le lundi 11 mars 2024 de 14h à 17hlundi 11 mars 2024 de 14h à 17h.

Réunion mensuelle le samedi 16 mars 2024 de 10h à 12h30samedi 16 mars 2024 de 10h à 12h30 à la Maison du citoyen de Lomme - 343 avenue de 
Dunkerque à Lomme (métro Lomme Lambersart Arthur Notebart).

Permanence le vendredi 15 mars 2024 de 14h à 17hvendredi 15 mars 2024 de 14h à 17h, sur rendez-vous, à la Maison du citoyen de Lomme - 343 avenue 
de Dunkerque à Lomme (métro Lomme Lambersart Arthur Notebart). Prendre rendez-vous en téléphonant au 
secrétariat de la Maison du citoyen au 03 20 08 90 30.

Renseignements :
Tél. 06 59 27 06 76 / 06 26 12 64 77.

InformationsVieVie
associativeassociative

L’institut Essentie’LL’institut Essentie’L

Expression des groupes politiquesExpression
libre

« « Pérenchies c’est vous, c’est nous »

« « Pérenchies ensemble ! »

« « Pour l’avenir de Pérenchies »

Les Gens du Voyage (GdV) envahissent régulièrement notre ville…Depuis le mois de mai dernier, il ne s’est pas passé une 
semaine à Pérenchies sans que nous soyons dans l’obligation d’intervenir ! C’est une Perte de temps pour tous, Police 
Municipale, Propriétaires concernés, Police Nationale, Services de la Préfecture, puis à nouveau pour l’expulsion, Police 
Municipale et Nationale, verrouillage par le propriétaire quand cela est possible ! 
Pourtant Pérenchies est une des 14 villes de la MEL qui respecte la Loi… car Pérenchies possède une aire d’accueil dédiée aux 
GdV. Nous respectons nos obligations de commune de plus de 5000 habitants. Elle est située au bout de la rue des 
Marronniers, les familles de résidents règlent leur loyer à la MEL qui gère cette installation. Seule critique, au lieu de partir au 
bout de 3 ou 9 mois ces familles restent... Il fait bon vivre à Pérenchies ! 
Nous avons échangé en décembre dernier avec le Vice-Président à la MEL chargé des gens du Voyage, par ailleurs Maire de 
Bondues où une aire d’accueil est aussi installée. Nous militons pour la création d’une zone plus vaste d’accueil (MEL) et, pour 
le respect voire renforcement de la loi, avec l’aide de la Procureure Générale de Lille. Leurs conseils sont pris en compte pour 
protéger la commune. Des plaintes sont déposées en cas de vols, d’effraction et de dégradations. 
Derrière la salle Guy Drut, nous avons été obligés de fermer par des blocs de béton et des cailloux, ce qui condamne une 
zone de travail pour la municipalité. 
Nous avons reçu LIDL et ALDI pour mettre en place un portique de forte section qui sera surveillé en permanence, et ouvert 
pour accueillir les livreurs sous contrôle des propriétaires. 
Protéger nos espaces publics, faire protéger les espaces privés, c’est l’unique solution que nous pouvons déployer pour ce 
sujet qui est Métropolitain, Régional voire National. Eric ARDUIN

Dans les orientations budgétaires 2024, nous n’avons pas trouvé de véritable projet de transformation et de modernisation 
de Pérenchies. Pas de plan ni d’étude générale en termes de besoins pour nos bâtiments communaux qui auraient permis de 
dégager des projets prioritaires et mettre en place un vrai plan de rénovation du patrimoine communal. Tout continue 
comme avant! Si la réfection de la salle Maurice Schuman contrainte par un mérule est engagée, que dire de tous les autres 
bâtiments communaux vieillissants et plus forcément adaptés aux besoins scolaires, culturels et sportifs. Si les travaux sont 
nécessaires lorsqu’un problème survient, les réparations au coup par coup ne sont pas suffisantes pour atteindre une 
performance énergétique qui génère des économies d’énergie et des recettes pour investir. Ainsi nous constatons que seuls 
des petits travaux sont envisagés aux écoles Ferry et Montessori vieilles de 50 ans, alors que pour notre groupe c’est un 
projet de rénovation complète de cet ensemble qui doit être inscrit au budget dès 2024 ! Avec des déperditions de chaleur 
au niveau du toit, des portes et des menuiseries, ces écoles ont véritablement besoin d’une rénovation thermique globale. A 
chaque grosse pluie des fuites sont constatées à Ferry, certaines classes sentent le moisi. A cause de l’humidité, une classe a 
été déménagée suite à l’apparition de problèmes d’asthme parmi les élèves. Lors des fortes chaleurs, c’est invivable. Parents 
et enseignants s’accordent pour dire en conseil d’école que le bâtiment part en déliquescence. Mais la majorité municipale 
regarde ailleurs. Dans le budget 2024, rien n’est programmé pour la rénovation globale des écoles Ferry/Montessori. Les 
besoins des associations et des écoles sont nombreux dans notre commune. Encore faudrait-il bien travailler avec les acteurs 
locaux pour évaluer correctement leur urgence et les planifier. Parmi ces besoins prioritaires, certains ne peuvent plus 
attendre. Pour notre groupe, il est urgent en 2024 de s’atteler à la rénovation des écoles Ferry/Montessori et d’accélérer les 
projets des salles Pollet et Wagnon à l’arrêt depuis un an… et leurs utilisateurs qui attendent depuis 2020…

Chères Pérenchinoises, Chers Pérenchinois,  
Lors du dernier conseil municipal, Monsieur le Maire s'est félicité du faible taux d'endettement de notre commune. Nous 
nous réjouissons du résultat direct de notre gestion budgétaire lorsque nous étions aux affaires. Nous sommes fiers de 
constater que la commune continue de récolter les fruits de nos efforts passés. 
D'autre part, nous sommes convaincus que les prochains projets d'urbanisation locale ne doivent pas seulement être 
financièrement attractifs pour les promoteurs mais surtout s'inscrire dans une démarche écoresponsable. En effet, il est 
impératif de prendre en compte les enjeux environnementaux et de favoriser des initiatives durables qui contribueront à 
préserver et à embellir notre cadre de vie.  
Par ailleurs, nous félicitons les élèves, enseignants et parents d'élèves de l'école Jules Ferry pour le prix de la "plus belle 
progression" au challenge de l'écomobilité organisé par le Centre Ressource en EcoMobilité. Un grand bravo pour cette 
excellente performance.  
Nous nous associons à l'inquiétude des Pérenchinois devant l'inefficacité de la majorité municipale face à l'installation des 
gens du voyage sur notre commune. Notre groupe s'interroge sur les actions concrètes menées par le groupe majoritaire 
pour améliorer cette situation. 
Enfin, nous accueillons avec enthousiasme la prochaine installation d'une boulangerie en plein coeur de notre ville : une 
excellente nouvelle pour le dynamisme local.  
"Il nous faut peu de mots pour exprimer l'essentiel ... " - Paul Eluard 
Carole Gruson, Philippe Durieu, Vanessa Dhoudain, Mathieu Bienaimé.
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Expression des groupes politiquesExpression
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« « Pérenchies c’est vous, c’est nous »

« « Pérenchies ensemble ! »

« « Pour l’avenir de Pérenchies »

Les Gens du Voyage (GdV) envahissent régulièrement notre ville…Depuis le mois de mai dernier, il ne s’est pas passé une 
semaine à Pérenchies sans que nous soyons dans l’obligation d’intervenir ! C’est une Perte de temps pour tous, Police 
Municipale, Propriétaires concernés, Police Nationale, Services de la Préfecture, puis à nouveau pour l’expulsion, Police 
Municipale et Nationale, verrouillage par le propriétaire quand cela est possible ! 
Pourtant Pérenchies est une des 14 villes de la MEL qui respecte la Loi… car Pérenchies possède une aire d’accueil dédiée aux 
GdV. Nous respectons nos obligations de commune de plus de 5000 habitants. Elle est située au bout de la rue des 
Marronniers, les familles de résidents règlent leur loyer à la MEL qui gère cette installation. Seule critique, au lieu de partir au 
bout de 3 ou 9 mois ces familles restent... Il fait bon vivre à Pérenchies ! 
Nous avons échangé en décembre dernier avec le Vice-Président à la MEL chargé des gens du Voyage, par ailleurs Maire de 
Bondues où une aire d’accueil est aussi installée. Nous militons pour la création d’une zone plus vaste d’accueil (MEL) et, pour 
le respect voire renforcement de la loi, avec l’aide de la Procureure Générale de Lille. Leurs conseils sont pris en compte pour 
protéger la commune. Des plaintes sont déposées en cas de vols, d’effraction et de dégradations. 
Derrière la salle Guy Drut, nous avons été obligés de fermer par des blocs de béton et des cailloux, ce qui condamne une 
zone de travail pour la municipalité. 
Nous avons reçu LIDL et ALDI pour mettre en place un portique de forte section qui sera surveillé en permanence, et ouvert 
pour accueillir les livreurs sous contrôle des propriétaires. 
Protéger nos espaces publics, faire protéger les espaces privés, c’est l’unique solution que nous pouvons déployer pour ce 
sujet qui est Métropolitain, Régional voire National. Eric ARDUIN

Dans les orientations budgétaires 2024, nous n’avons pas trouvé de véritable projet de transformation et de modernisation 
de Pérenchies. Pas de plan ni d’étude générale en termes de besoins pour nos bâtiments communaux qui auraient permis de 
dégager des projets prioritaires et mettre en place un vrai plan de rénovation du patrimoine communal. Tout continue 
comme avant! Si la réfection de la salle Maurice Schuman contrainte par un mérule est engagée, que dire de tous les autres 
bâtiments communaux vieillissants et plus forcément adaptés aux besoins scolaires, culturels et sportifs. Si les travaux sont 
nécessaires lorsqu’un problème survient, les réparations au coup par coup ne sont pas suffisantes pour atteindre une 
performance énergétique qui génère des économies d’énergie et des recettes pour investir. Ainsi nous constatons que seuls 
des petits travaux sont envisagés aux écoles Ferry et Montessori vieilles de 50 ans, alors que pour notre groupe c’est un 
projet de rénovation complète de cet ensemble qui doit être inscrit au budget dès 2024 ! Avec des déperditions de chaleur 
au niveau du toit, des portes et des menuiseries, ces écoles ont véritablement besoin d’une rénovation thermique globale. A 
chaque grosse pluie des fuites sont constatées à Ferry, certaines classes sentent le moisi. A cause de l’humidité, une classe a 
été déménagée suite à l’apparition de problèmes d’asthme parmi les élèves. Lors des fortes chaleurs, c’est invivable. Parents 
et enseignants s’accordent pour dire en conseil d’école que le bâtiment part en déliquescence. Mais la majorité municipale 
regarde ailleurs. Dans le budget 2024, rien n’est programmé pour la rénovation globale des écoles Ferry/Montessori. Les 
besoins des associations et des écoles sont nombreux dans notre commune. Encore faudrait-il bien travailler avec les acteurs 
locaux pour évaluer correctement leur urgence et les planifier. Parmi ces besoins prioritaires, certains ne peuvent plus 
attendre. Pour notre groupe, il est urgent en 2024 de s’atteler à la rénovation des écoles Ferry/Montessori et d’accélérer les 
projets des salles Pollet et Wagnon à l’arrêt depuis un an… et leurs utilisateurs qui attendent depuis 2020…

Chères Pérenchinoises, Chers Pérenchinois,  
Lors du dernier conseil municipal, Monsieur le Maire s'est félicité du faible taux d'endettement de notre commune. Nous 
nous réjouissons du résultat direct de notre gestion budgétaire lorsque nous étions aux affaires. Nous sommes fiers de 
constater que la commune continue de récolter les fruits de nos efforts passés. 
D'autre part, nous sommes convaincus que les prochains projets d'urbanisation locale ne doivent pas seulement être 
financièrement attractifs pour les promoteurs mais surtout s'inscrire dans une démarche écoresponsable. En effet, il est 
impératif de prendre en compte les enjeux environnementaux et de favoriser des initiatives durables qui contribueront à 
préserver et à embellir notre cadre de vie.  
Par ailleurs, nous félicitons les élèves, enseignants et parents d'élèves de l'école Jules Ferry pour le prix de la "plus belle 
progression" au challenge de l'écomobilité organisé par le Centre Ressource en EcoMobilité. Un grand bravo pour cette 
excellente performance.  
Nous nous associons à l'inquiétude des Pérenchinois devant l'inefficacité de la majorité municipale face à l'installation des 
gens du voyage sur notre commune. Notre groupe s'interroge sur les actions concrètes menées par le groupe majoritaire 
pour améliorer cette situation. 
Enfin, nous accueillons avec enthousiasme la prochaine installation d'une boulangerie en plein coeur de notre ville : une 
excellente nouvelle pour le dynamisme local.  
"Il nous faut peu de mots pour exprimer l'essentiel ... " - Paul Eluard 
Carole Gruson, Philippe Durieu, Vanessa Dhoudain, Mathieu Bienaimé.
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Samedi 2 mars à 18h
Loto - USP Football
Complexe culturel de l’Horloge

Mercredi 6 mars à 12h
Banquet de carnaval - APEGES
Sapins Bleus - Marguerite-Marie Nuyts

19h
Tournoi - Badminton loisirs
Complexe sportif Pierre Lecerf

Vendredi 8 mars de 11h à 12h
Action dans le cadre de la Journée 
Internationale des Droits des Femmes
Centre Social CAL Docteur Nuyts

Samedi 9 mars à 20h
Soirée familiale
Choeur d’Hommes Agache
Salle de l’Europe

Samedi 9 et dimanche 10 mars
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Les week-ends des 9 et 10 mars
Exposition sur le sport
« Si Pérenchies m’était contée... »
Complexe culturel de l’Horloge

Lundi 11 mars
Journée Nationale d’hommage 
aux victimes du terrorisme

Dimanche 17 mars de 9h à 12h
Grand ménage de printemps
Matériel disponible devant la mairie

Vendredi 15 mars - matin
Bus bleu - démarches administratives
Place du Général de Gaulle

Samedi 16 mars à 19h
Soirée familiale - Chorale Saint-Léger
Salle de l’Europe

Samedi 16 et dimanche 17 mars
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Dimanche 17 mars à 12h
Concours de belote
Comité des fêtes de la Petite Belgique
Salle de l’Europe

Mardi 19 mars
Journée nationale du souvenir et du 
recueillement à la mémoire des 
victimes civiles et militaires de la guerre 
d’Algérie et des combats en Tunisie 
et au Maroc

Mercredi 20 mars à 14h
Loto - Club de l’Amitié
Sapins Bleus - Marguerite-Marie Nuyts

Samedi 23 mars à 15h
Loto - APEL Sainte-Marie
Complexe culturel de l’Horloge

19h
Repas de soutien au Grand prix cycliste
Vélo club
Salle de l’Europe

Journée
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Dimanche 24 mars à 9h
Compétition de badminton
Complexe sportif Pierre Lecerf

Vendredi 29 mars à 18h30
Réunion publique
Comité de quartier de la rue de Lomme
Complexe culturel de l’Horloge

Samedi 30 et dimanche 31 mars
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Dimanche 31 mars à 9h
Tournoi - USP Football
Stade Agache

Lundi 1er avril à 15h
Inscriptions à 14h30
Chasse aux oeufs
SIVOM 
Lompret, Pérenchies, Verlinghem
Base de loisirs du Fort

A vos agendas

Etat Civil

Jared CHARTIEZ,
Sacha TRONEL,
Thibault AMORISON,
Noah BRONDERS HOURY,
Amina EL MOSATI.

Naissances

Décès
Jean-Marie WAYMEL, 87 ans,
Yvette DEMAILLY née DEPLANQUE, 81 ans,
André LEMAIRE, 92 ans,
Pascal TAMPERE, 70 ans,
Jean VANONE, 82 ans,
Gérard MATHELOT, 74 ans,
Chantal HENNION, 79 ans,
René BERNARD, 94 ans.

Secteur de Secteur de 
la rue de Lommela rue de Lomme


